
 
Protokoll der Richterversammlung am 12. Mai 2022, Nieuwpoort, Belgien 
 
Anwesende Richter:  

Giovanni Morsiani - I 
 

Karen Bodeving - USA 
 

Martina Ellerová - SK 
 

Paul Bodeving – USA 
 

Austin Long Doyle - Irl 
 

Bernard Léger - CH 
 

Annegret Splinter - D1 
 

Lutz Waßmann - D1 
 

Céline Bottussi  - F 
 

Didier Basset - F 
 

Kari Augestad - E 
 

Antonio Alenda - E 
 

Ezequiel Medina Bellivo - E 
 

Ane Christiansen - DK 
 

Bent Brohus Christiansen - DK 
 

Mirjam Winkens - NL 
 

Dick Baars - NL 
 

Bas Bosch - B 
 

Jos De Cuyper - B 
 

Tayna Nygard - FI 
 

Johannes Mayer - D1 Andreas Fütterer - D1 
 

Christine Wiederkehr - CH 
 

Nina Dolinsek - SK 

 

Gäste: 

Ellen Waßmann – D1 
 

Andrejs Djomins – L  
 

Ann de Laet- B 
 

Dinora Morsiani - I 
 

 
 

1. Begrüßung  
Didier Basset freut sich, alle nach der lange Corona-Pause wiederzusehen.  
 

2. Information über WUSB 2022 
Ann de Laet informiert über die aktuelle Ausstellung in Nieuwpoort. 
 

3. Protokoll der letzten Richterversammlung 2019 Luxembourg 
Einstimmig angenommen. 



 
 
  

4. Informationen aus den Mitgliedsländern 
E – I – USA haben neue Vorstände.  
D – Annegret Splinter informiert über die aktuelle Situation in Deutschland aufgrund der neuen 
Tierschutzhundeverordnung und daraus resultierenden Ausstellungsverboten und -beschränkungen. 
F - Celine Botussi erwähnt, dass was jetzt in D passiert, geschah vor ein paar Jahren in den NL und in 
der CH.  
Irland – Austin Long Doyle fragt, was sind Spezialrichter? Didier Basset antwortet – Diese Frage ist ein 
sehr guter Anfang für unsere weitere Diskussion über die neue Broschüre. 
Es wird gefragt – wie werden die Richter ausgebildet? Das Problem auf den Ausstellungen sind ja 
eigentlich nicht Spezialrichter oder Allround-Richter, sondern ob nach dem Standard gerichtet wird.   
 

5. Eine Rasse - Ein Standard 
 

6. Neue Broschüre über den Standard 
Warum brauchen wir diese neue Broschüre über den Standard? Wir sprechen schon seit vielen 
Jahren über den Standard. Bei diesem Treffen sind wir Spezialrichter. Diese Broschüre ist für alle 
anderen Richter gedacht, die mit dem Bernhardiner nicht so vertraut sind und denen es an Wissen 
über den Standard unserer Rasse mangelt. 
 
Es wurden Fotos hochgeladen von einer Ausstellung und der Richter dieser Ausstellung, der sogar an 
der WUSB teilgenommen hat, wurde von DB gefragt, warum er diese Hunde hochgestellt hätte. Die 
Antwort: „Ja weil die so schön gelaufen sind“.  
G. Morsani sagt, dass es ein genereller Fehler auf den Ausstellungen ist, nur nach Gangwerk zu 
richten. 
 
Die neue dreisprachige Broschüre über den Bernhardiner wird vorgestellt und diskutiert.  
Sie wird zur Ausbildung und Information von neuen Richtern und von Richtern, die keine Spezialisten 
für unsere Rasse sind, dienen.   
 
Es ist für die Zukunft sehr wichtig, dass diese vom Schweizer Klub genehmigte Broschüre 
anschließend von der FCI verteilt werden kann. 
 
Dann wird über Details in die Broschüre besprochen (Auge Form, Pigmentierung  u.a.). Die Broschüre 
wird von allen angenommen.  
 
G. Morsiani gratuliert Didier und allen, die dazu beigetragen haben, zu dieser großartigen Arbeit und 
hofft sehr, dass sie fortgesetzt wird und von der FCI anerkannt wird. Nur so können wir etwas 
bewirken. 
 

7. Sonstiges 
Danke für das konstruktive Treffen 
 
 
Präsident    2. Sekretärin 
Didier Basset    Ane Christiansen DK  
 
 


